

même époque, il confirma aussi au même monastère l'église de Saint-Polycarpe de Bully.

A son passage à Rome, le pape le nomma son légat en Asie. Après quelques années de séjour à Jérusalem, Hugues revenait de son pèlerinage, pour assister au concile que venait de convoquer le pape Pascal II, quand il mourut le 5 novembre 1106, suivant les uns, à Famagouste, dans l'île de Chypre, et suivant les autres, à Suse, dans les Alpes.

(*Cartul. de Savigny*, ch. 819. — De La Mure, *Histoire ecclésiastique du diocèse de Lyon*, 157, 392. — *Hist. des ducs de Bourbon*, I, 118. — *Gallia christiana*, IV, 107. — Aubret, I, 267, 283, 286. — *Obituarium Lugdun. ecclesiae*, 128, 244. — Morel de Voleine et de Charpin, *Archev. de Lyon*, 34, 247.)

21

ARTAUD D'APCHON (1102)

D... à une fasce accompagnée de deux jumelles en chef et de trois en pointe.

Artaud, comte d'Apchon, suivit, en 1102, Guillaume, comte d'Auvergne, à la croisade. Ce chevalier appartenait à une ancienne famille d'Auvergne qui s'éteignit, au milieu du *xiv*^e siècle, dans les Saint-Germain, seigneurs de Montrond, en Forez, qui en prirent le nom et les armes. Ses descendants, sous leur nouveau nom d'Apchon, jouèrent un grand rôle dans l'histoire du Forez, et surtout dans les guerres de religion de la fin du *xvi*^e siècle. Ils donnèrent leur nom au village de Saint-André-d'Apchon, qui faisait partie de leurs seigneuries. Ils possédaient en outre, dans le Forez, Montrond, Rochetaillée, Veauche, Chenereilles, Chambost-Longessaigne et Souternon. Cette famille s'est éteinte après la Révolution, dans les marquis de Biencourt.